

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

ALCOY, VIERNES 10 DE NOVIEMBRE DE 1882.

ADMINISTRACION.

Calle del Mercado, 11 y 13, entresuelo.

NÚM. 1430.

SUSCRIPCIONES

Pago anticipado.

Alcoy: un mes 1,50 pesetas. Trimestre 4,50 id.—Fuera: 5,25 id.—Extranjero: 15 id.—Ultramar: 8 id.

Números sueltos, 10 céntos.

REDACCION.

Calle del Mercado, 11 y 13, entresuelo.

AÑO V.



D. O. M.

Mañana sábado, 11 del corriente, á las 9 de la misma, tendrá lugar en el Convento de Religiosas del Santo Sepulcro de esta ciudad, el primer ANIVERSARIO por el alma de la

Señora Doña Matilde Alvarez de Bravo Sarañana

que falleció el 11 de Noviembre del año próximo pasado.

Su esposo, hijas y demas familia suplican á sus amigos y conocidos la asistencia á este religioso acto.

ALCOY 10 DE NOVIEMBRE DE 1882.

La Audiencia de lo criminal

Carta segunda de X.

Sr. Director de EL SERPIS

Mi estimado amigo: Cumpliendo con el ofrecimiento que le hice en mi carta de ayer, y sin mas preámbulo que declinar por inmerecidas las lisonjeras frases con que V. la acepta y encabeza su publicación, voy á entrar en materia, que mucha hay y la dificultad está en escogerla, cuando se trata de demostrar que la division de Audiencias en esta provincia ha sido caprichosa y mala; y que la mas lógica, la mas proporcionada y la mas llamada á ser por la naturaleza del terreno, su estension, su poblacion y la importancia de las capitales era: una en Alicante y otra en Alcoy.

Y en efecto, cualquiera que haya visto la carta geográfica de esta provincia y la haya recorrido algun tanto, sabe que se halla dividida en dos unidades: una al Norte, cuya poblacion casi centrada y mas importante es Alcoy, y otra al Sur, cuya capitalidad por su importancia y como cabeza de provincia, debe ser Alicante. La primera de que especialmente se trata, la debian componer los cuatro juzgados de la Marina, Cocentaina, Alcoy, y agregársela Jijona, por serle beneficioso, como despues se verá. La division hecha de este modo, tendria en estension dividida la provincia en dos mitades próximamente: comprenderia siete juzgados la Audiencia del Norte y otros siete la del Sur, con 493.334 habitantes la primera, y con 218.433 la segunda; existiendo una leve diferencia de 274.901 habitantes mas en la de Alicante, pero cuyo exceso resultaria perfectamente compensado con tener la de Alcoy cuarenta pueblos mas que la otra.

Esto produciria ventajas notorias á los dos partidos de Cocentaina y Alcoy y á la inmensa mayoría de los habitantes de Jijona; todo lo cual, agregado al beneficio que, por otra parte, tendrian algunos pueblos de los de Callosa de Ensarria y Villajoyosa, dejarian compensadas, y con usura, las molestias que podrian resultar á algunos pueblos de Pego y Denia.

Cuando del servicio público en general se trata, es preciso que se tengan muy presentes y se pesen en la balanza de la justicia, los perjuicios y las ventajas que toda innovacion lleva en si, para que se eviten el mayor número de los primeros y se proporcione tambien las segundas al mayor número que sea posible; y si esto se hubiera hecho, de seguro los perjuicios que sufren los juzgados de Cocentaina y Alcoy y algunos pueblos de Jijona con ir á Alicante, hubieran pesado mas en la balanza que los que sufririan los de Denia y Pego con venir á Alcoy en vez de ir á Altea, á donde necesariamente tienen que concurrir. Y esto, entiéndase bien, por lo que hace al estado de cosas actual, por que así que se terminen las vias de comunicacion que se construyen y están estudiadas, indudablemente les será mas cómodo, corto y barato venir á Alcoy que ir á Altea.

Creo, pues, que con las razones apuntadas, y sin descender á otras consideraciones que serian impropias de este trabajo, basta para dejar probada la natural division de la provincia creando en Alcoy la capitalidad de una Audiencia y otra en Alicante.

Y aqui parece que debiera concluir esta carta;

pero no le hace, amigo mio, porque este negocio presenta otra faz ú otra solucion distinta, que conviene mucho examinar en obsequio de esta Ciudad, digna de mejor suerte, y en obsequio tambien del servicio público. Hay otra combinacion tan sencilla, tan hacendera y tan notoria, que para no fijarse en ella, ha sido necesario que á tanto interés ó deseo de favorecer á Altea, correspondiera tanto abandono y olvido por Alcoy. Porque hay que decirlo claro, liso y llano: Alcoy no ha tenido influencias cerca del Sr. Alonso Martinez, ó si las ha tenido, han hecho pocos esfuerzos y se han tomado poco trabajo en esta cuestion. Veámoslo.

Dos ó tres Audiencias en cada provincia se habian de crear segun los propósitos ostensiblemente manifestados en el proyecto, y así se ha hecho en general. Pues bien, partiendo de la base de que era indispensable crearse una en la capital de la provincia, y partiendo del supuesto de que era irresistible la exigencia de que se creara otra en Altea, en perjuicio del servicio público, y muy especialmente en el de Alcoy... ¿Porqué no se ha creado aqui una tercera Audiencia? ¿Era esto fácil y hay elementos y razon para formarse? Si. Grava esto, en alguna cantidad importante el presupuesto? No. Vayamos á la demostracion de estas conclusiones. No hay para que mentar siquiera la conveniencia y ventaja que con el establecimiento de esta tercera Audiencia tendrian los juzgados de Alcoy y Cocentaina. Es evidente tambien que la casi totalidad y mas importantes de los pueblos del de Jijona, que son los que componen la hoya de Castalla, están enlazados á Alcoy, por la carretera de Villena á esta ciudad, de la que distan muy poco, al paso que les es muy largo y molesto su viaje á Alicante. La misma razon milita en cuanto á Torremanzanas, Jijona se halla entre ambas capitales y es insignificante la diferencia á un punto ó á otro; pero cuya poblacion va estrechando de cada dia mas las relaciones con Alcoy, al paso que va perdiendo sus simpatias con Alicante. Resulta, pues, que á todo el partido de Jijona, escepcion hecha de los pueblos de Aguas y Busot, le es beneficioso por serle mas corto, cómodo y fácil, venir á Alcoy que ir á la capital de provincia.

Y lo mismo podemos decir de los pueblos del juzgado de Villena, unidos á Alcoy por la carretera desde dicho punto, y por la que conduce á la de Bañeras, se hallan mucho mas cerca y con buen camino de Alcoy que de Alicante. Y aun cuando realmente á Sax, y en menos escala á Villena, se les causaria alguna molestia, en vez de ir á Alicante por el ferro-carril con tener que venir á Alcoy por la carretera; si se atiende á que la cuestion es de simple y pura comodidad; que está ya en vias de construccion el ferro-carril de Villena á esta poblacion; que la nueva division de distritos electorales le ha unido á Alcoy con el que necesariamente ha de estrechar sus relaciones é intereses políticos; y si, sobre todo, se mira, como antes se ha dicho, la ventaja del mayor número de pueblos y habitantes, indudablemente deberá desaparecer el inconveniente de mera comodidad en algunos pocos ante el beneficio real y positivo de todos los demás en número inmensamente mayor.

Siendo esto así, teniamos la union natural de cuatro juzgados limitrofes, con un total de 406.167 habitantes: es decir, los mismos juzgados y próximamente los mismos habitantes que tiene la Audiencia de Altea.

En este caso vendria á descargarse de muchisi-

mo trabajo á la Audiencia de Alicante, pues apenas ahora tendrá tiempo material para las vistas de las causas ó celebracion de los juicios orales; y entonces podrian desmembrarse, sin menoscabo, dos de los cinco Magistrados y uno de los tres funcionarios del ministerio fiscal, que tiene asignados ó que han de componer su personal, los cuales constituirian el de esta Audiencia y por lo mismo el gravamen al Tesoro era casi insignificante.

Mucho mas podrian esforzarse estas consideraciones con otros trabajos y detalles que la índole de esta carta no consiente; y que es ya hora de terminar, porque, sin pensarlo, me he estendido mas de lo que me proponia.

A Dios, pues, amigo mio. Conste, y no deje usted de hacerlo constar de vez en cuando en su ilustrado periódico, dedicado siempre muy especialmente al fomento y adelantos de esta nobilísima poblacion, que sinó tenemos Audiencia en Alcoy, es porque no se ha querido poner, pero no porque no haya debido ponerse: clarito.

Suyo afectísimo.

X.

La prensa regional.

Despues de repasados uno por uno, artículo por artículo, sueltos por sueltos nuestros estimados colegas de la capital y convencidos de que no podiamos sacar de ellos algo para confeccionar esta seccion, hemos recordado la fórmula que se usa en las Cámaras cuando no hay asuntos de que tratar y hemos pensado marcharnos á paseo. Pero esto no puede ser, pues nosotros no disfrutamos de las inmundidades de los diputados ó senadores: cuando están horros de quehaceres, y, quieras ó no, tenemos que apenar con las cuartillas y llenar el espacio que tenemos destinado.

Los diarios de Alicante, nos dirán los lectores, con algo llenarán sus columnas, pues no es posible que vengan en blanco. Es cierto. Cuando leemos la prensa de Alicante, se nos figura asistir á un partido de pelota, en que esta no se deja caer nunca en el suelo por los jugadores. Estos son en el partido, los diarios de Alicante. Todos son políticos: deja uno rodar una especie, la recoge otro y la devuelve al contrario, terciada este, apacigua aquel y entre súplica y réplica, dúplica y redúplica y vuelta á empezar, se agotan las palabras, las ideas, las razones; se sacan las cuestiones de su cauce natural y se agrían, llegando á estremes lamentables. Prueba de lo que decimos están dando actualmente nuestros apreciados colegas *El Graduador* y *La Union democrática* por una cuestion, que no es, en último resultado, de gran trascendencia.

No les culpamos por esto. Al fin y al cabo, creemos que parte de la vida de los diarios de la capital estriba en esto. Si en Alicante existiera un solo periódico, dicen los mismos alicantinos con quienes en varias ocasiones hemos hablado de esta cuestion, no subsistiria; sin embargo, viven cuatro diarios, por ahora.

¿Como se explica el fenómeno? Pues por la controversia constante: suprimase esta y no habrá interés para los lectores.

Y esto pasa en todas partes. A los españoles les gustan las riñas, aunque no sean de gallos, prestando poca atencion á lo que es de verdadero interés y bueno, y tiene sentido comun. ¿Por donde habia de estar justificado el espectáculo nacional!

Apreciar lo malo, si lo malo divierte y á veces sin esta condicion: así es el país. Hay ejemplos tan hermosos! Afortunadamente para nosotros en Alcoy no se puede hacer política. Estos y los *chulos* son los que aqui no caben; se trabaja, pero no se disputa. Esta condicion de nuestro pueblo, nos dá vida á nosotros que defendemos los altos intereses de la industria, del comercio y de la propiedad y con estos los de nuestra patria, que es Alcoy, y los de la region de que forma parte, sobre todo y ante todo, de cuantos á aquellos atentan.

Y perdonen los diarios comprovincianos: lo anterior ha salido al correr de la pluma, no es leccion que hemos querido darles.

En nuestro colega valenciano *Las Provincias* leemos lo siguiente:

La Liga contra la ignorancia, de esta ciudad, ha dirigido á los jefes de taller establecidos en Valencia

una circular encaminada á conocer aproximadamente el estado de instruccion en que se hallan los aprendices de ambos sexos de todas las artes é industrias que se ejercen en esta capital. El objeto que con semejante trabajo se propone la Liga, es el de proporcionar la primera ensenanza á todos los que de ella carecen, y de buscar la manera de ampliar los conocimientos que la misma proporciona.

Con ese motivo, la secretaria de la Liga nos participa que si algun director de taller no ha recibido por olvido la circular y estado adjunto, puede reclamarla al secretario D. Baltasar Perles, calle de Renglons, Escuela Normal.

¿Porqué no se trata de imitar esto que es bueno en Alcoy?

Del mismo periódico tomamos el siguiente suelto referente á una de las huelgas, que como de costumbre, nos lleva comentario por que solo nos proponemos tener á nuestros lectores al corriente del estado de esta cuestion:

—Dice: «Sucedió lo que anunciamos en la reunion que tuvieron anteanoche los ajustadores de los talleres de fundicion. Ayer presentaron en la fabrica del Vulcanó, de Chiribella y Alberto, de Vengut, y de Bort, una peticion solicitando el plus que antes pagaba la Primitiva Valenciana á los operarios que iban fuera á trabajar; ademas de esto, que se les paguen doble las horas extraordinarias de trabajo, y ademas que se les rebaje una hora en el jornal. Los fabricantes se negaron á ello, y en dichas cuatro fabricas se declararon en huelga las secciones de ajustadores. Dé modo que este asunto se pone peor cada dia.

Cesando la seccion de ajustadores, las fabricas tendrán que disminuir sus trabajos, y quedarán sin jornal muchos operarios de las secciones de fundidores y torneros.

¡Tan fácil como seria entenderse amistosamente obreros y fabricantes!»

De la huelga referente á los curtidores, tenemos un placer especial en trasladar el siguiente escrito de *El Mercantil Valenciano*, que consigna importantes declaraciones de los obreros. Así debia verseles siempre.

Dice el colega: «Ricardo Verde, Angel Llana y Cristobal Aparici, representantes de los curtidores hoy en huelga, nos dirigen una carta en la cual hacen constar: 1.º, que no son ellos, sino los fabricantes los que se han declarado en huelga; 2.º, que están dispuestos á tratar con los fabricantes, siempre y cuando se les reconozca el derecho de asociacion que la constitucion del Estado les otorga; 3.º, que los obreros curtidores no pertenecen á la Internacional, ni conocen hoy sociedad alguna que lleve ese nombre.

Quedan complacidos nuestros comunicantes, á quienes nos permitiremos dar un consejo cariñoso, siquiera con el título de «obrerros» que nos asiste, porque obreros somos y á nuestro trabajo honrado debemos exclusivamente el pan de cada dia.

Verdad es que los curtidores valencianos no pertenecen á la Internacional, porque la Internacional no existe; pero no es menos cierto que pertenecen á la «Federacion regional», cuyos procedimientos rechazan en absoluto los fabricantes. Ahora bien, nosotros que no somos fabricantes y que por lo tanto ningun interés contrario al de la «Federacion» tenemos, hemos de decir á los curtidores que esa «Federacion» es la carabina de Ambrosio para mejorar la suerte de los trabajadores, y que renunciando á ella no pierden maldita la cosa. Otras asociaciones obreras y otras tendencias existen entre las clases trabajadoras de España, que nos merecen respeto sincero y confianza en su eficacia; pero lo que es esa famosa «Federacion» con su estúpido programa de «anarquía y colectivismo» (calor y frio en una pieza), francamente, nos hace reir, cuando no nos hace llorar por las desgracias que sobre los pobres obreros pueden atraer. Y esto no lo decimos nosotros solos, incur-sos en sospecha vehementemente de burguesia, sino que lo dice á todas horas el inteligente órgano que en la prensa catalana tiene el *partido obrero*; lo proclaman á voz en grito las numerosas sociedades obreras que no quieren saber nada de la «Regional», y lo dice, en fin, el sentido comun.

Lo decimos nosotros que somos resueltos defensores del derecho de asociacion para los obreros y para todo el mundo; nosotros que creemos indispensable que los obreros se asocien y hasta tengan *per se forte* su caja de resistencia, además

del capital necesario para la mútua cooperacion en todos los fines del trabajo; nosotros que sinceramente queremos el bienestar de las clases trabajadoras, porque en esas clases está el porvenir de nuestra nacion y en ellas se han de fundar su poder y su gloria, mediante la democracia; nosotros que queremos para esas sociedades influencia política en el Parlamento y en las corporaciones populares, es decir, participacion en el poder.

Pero los caminos de la «Federacion regional» no conducen a esos altos objetivos: la propagande de fait, como dicen los anarquistas franceses, es pura y simplemente un absurdo; la organizacion que la Regional busca con el solo objeto de librar una batalla de fuerza con una bandera bufa y ridicula, a la luz de la razon, nos parece estéril, contraproducente y antipatriótica, pecado grave para nosotros, que ante todo y sobre todo somos españoles.

¿Por que, pues, no han de asociarse los partidarios valencianos con independencia y separacion absoluta del anarquismo-colectivista? ¿Por qué no han de imitar el ejemplo de sus compañeros los tipógrafos y los tejedores de seda? ¿Es que los fabricantes se opondrían también a esa asociacion? Tenemos la seguridad de que no se opondrían; pero si tal hicieran, nosotros y con nosotros la opinion sensata de Valencia estaria con los obreros y no con los fabricantes. ¡Créanos los partidarios! Al renunciar a la «Federacion regional», renuncian a la carabina de Ambrósio ó a la espada de Bernardo, con la cual no van perdiendo gran cosa, y en cambio, el arreglo con los fabricantes será cosa de lana, la opinion se pondrá de su lado y la asociacion que constituyan para la defensa de sus intereses, merecerá el aprecio y la estimacion del público. Convénzense de que en Valencia no se discuten hoy las horas de trabajo, ni el aumento de jornal, ni la admision de los operarios despedidos; lo que se discute es la «Federacion Regional», eso que no se llama Internacional, pero se le semeja bastante por su programa.

Tal es el consejo que nosotros, obreros tambien, damos a los partidarios que estamos dispuestos a discutir con el órgano de la «Federacion regional» que no discutirá.

Hacemos nuestros los anteriores párrafos del colega Valenciano y las apreciaciones que en ellos se consignan.

De La Correspondencia de Valencia. Postre.

«Viva el rumbo! el pasado domingo hubo un bautizo en la parroquia de los Santos Juanes, que llamó grandemente la atencion del público, por llevar en el mismo carruaje donde iba la recién nacida un tabalet y dulzaina» escandalizando las calles por donde pasaba, que no fueron pocas; por la algazara de la muchedumbre que llevaba detrás; esdusamos decir que los conflictos se echaban a espaldas, y que como dato para juzgar de la liberalidad de los que apadrinaron el bautizo, se cuenta el que a los cuatro acólitos de la iglesia se les dió un real de vellón... es decir, para todos, ¡Viva el rumbo!

«Problema» Los acólitos ¿qué gritarian: ¡Viva el rumbo! ó ¡Vivan los padrinos!

Estaciones telegráficas.

Desde el día 1.º del corriente han quedado abiertas al servicio público las siguientes estaciones de enlace de los ferro-carriles de Madrid a Zaragoza y Alicante.

Permanentes: Madrid, Aranjuez, Alcázar, Chinchilla, Almansa, Alicante, Guadalajara, Sigüenza, Calatayud, Zaragoza, Manzanares, Andujar, Córdoba, Sevilla, Murcia, Cartagena, Huelva, Toledo, Ciudad-Real, Cabeza de Buey, Mérida y Badajoz.

De servicio de día completo: Villacañas, Villarrobledo, La Roda, Albacete, La Encina, Villena, Novelda, Alcalá, Jdraque, Alhama, Ataca, Ricla, Casetas, Valdepeñas, Vadollano, Linares, Espeluy, Montoro, Tocina, Hellín, Cieza, Archena, Triana, Sanlúcar, Mora, Puerto Llano, Almadenejos, Almorchón, Castuera, Villanueva de la Serena, Don Benito, Pedroso, Daimiel, Almagro y Belmez.

De servicio limitado: Pinto, Socuéllamos, Sax, Monóvar, Valdecañas, Humanales, Matillas, Baidés, Arcos, Ariza, Menjíbar, Arjonilla, Marmolejo, Villa del Río, Posadas, Hornachuelos, Peñarol, Minas, Blanca, Alcantarilla, Villal del Alcor, La Palma, San Juan del Montijo, Villanueva y Peñaroya.

Los despachos que se dirijan a los pueblos de Chinchilla, Monóvar, Novelda, Matillas, Valdellano, Menjíbar, Espeluy, Arjonilla, Marmolejo, Montoro, Posadas, Guadajoz, Minas, Cieza, Blanca, Archena, Mora, Vereda, Almadenejos, Almorchón, Campanario, Badajoz, y Peñaroya, devengan correo por hallarse a distancia considerable las poblaciones de las estaciones.

Exploraciones españolas en Africa.

(De nuestro servicio particular)

Un valiente alférez del ejército español, el señor

Bonelli, ha realizado un viaje a través de Marruecos con felicísimo éxito y provechosos resultados.

El Sr. Bonelli dirigióse con el mayor sigilo de Tanger a Rabat, pues su objeto era que todo el mundo ignorase su viaje, para hacer sus observaciones con mas libertad. En Rabat visitó los palacios imperiales y se dirigió a Sak, ciudad de mas de 20.000 almas, de bellísima situacion. De Sak tomó el camino directo de Fez que el emperador no puede seguir por temor a dos grandes Kábilas y pasando por Meledia y Zerhon llegó a Mequinez. La ciudad centro del fanatismo musulmán parecíole a nuestro viajero digna de gran estudio. Sus dos mezquitas principales, aun no exploradas, encierran grandes riquezas arquitectónicas. De Mequinez marchó a Fez y allí supo que a un súbdito español y a un ruso se les habia maltratado de un modo inicuo no queriendo por lo tanto atravesar con traje europeo las Kábilas del Sur ni adoptar el árabe, porque perdía la proteccion europea, retrocedió por Sefron, Vasam, Besin, Alcázar-Kevir, Larache y de nuevo a Tánger.

Las observaciones hechas en este viaje y en otros anteriores del atrevido oficial sobre el actual imperio marroquí, merecen detenido examen.

El emperador Muley-Hassan, gobiernahoy los territorios comprendidos entre la gran cordillera del Atlas, el pequeño Atlas y el mar. Las Kábilas que viven entre el desierto, la Argelia y el Atlas, es decir las mas cercanas a sus residencias imperiales, le niegan en absoluto la obediencia y esta rebelion se propaga como en el antiguo califato de Córdoba.

La organizacion actual del imperio es de lo mas rudimentario que se conoce. El Emperador, el gran Visir, un ministro de negocios estrangeros que reside en Tanger, 6 jurisconsultos para redactar firmanes, gobernadores en las ciudades, cobradores de impuestos y caids para administrar justicia.

De la organizacion musulmana antigua, queda muy poco. La rapacidad del emperador, las disensiones entre las tribus, las luchas civiles, el desprestigio de la casa reinante han reducido el imperio a este caos.

Los funcionarios no tienen sueldo ó poco menos. Como en tiempos de la decadencia romana se adjudican casi al mejor postor. El Sr. Bonelli trató a un jefe de una ciudad que gastaba lujo asiático y que tenia 25 pesetas mensuales de honorarios.

Las constantes rebeliones de las tribus, hacen que la percepcion de impuestos sea medianamente ilusoria. Casi los ingresos del Tesoro proceden de enormes confiscaciones.

Cuatro razas principales habitan el imperio. La mora que con la julia habita las ciudades. La berebere que puebla los campos. La negra que es esclava.

Desde que el imperio comenzó su decadencia y se relajaron los vinculos comunes, las Kábilas apenas tienen relaciones entre si a no ser de odio. La mas pequeña causa, hace estallar una lucha.

En las ciudades el prestigio del emperador está muy relajado. Los residentes europeos le obligan a suspender sus decisiones inicuas matando su prestigio.

El emperador no tiene ejército permanente y en las circunstancias en que está tampoco puede formarlo. Así es que la mayor parte de los desastros que cometen las Kábilas, no los castiga ni puede hacerlo.

El Sr. Bonelli cree y esta es la parte capital de su conferencia, que se puede hacer mucho en Marruecos, estableciendo cónsules en todos los puntos que se pueda y poniendo un hombre enérgico y eminente en la legacion de Marruecos. Que cualquier falta que se cometa contra españoles, se castigue severamente y que se dirija la emigracion de las provincias de Levante hacia Marruecos.

Esto es tanto mas fácil, cuanto el país es mas fértil que la Argelia, las tierras mas baratas, y el respecto que se tiene al europeo que se porta bien, grande. El Sr. Bonelli no ha recibido en sus viajes sino muestras de consideracion y aprecio.

El Sr. Bonelli piensa emprender otras exploraciones. Buena suerte tenga el intrépido viajero que honra al ejército español.

Querubin de la Ronda.

Revista económica.

(De nuestro servicio particular).

Variaciones de la Bolsa en la semana anterior.

Table with 3 columns: Instrument, 25 Octubre, 6 Noviembre. Rows include exterior al contado, perpétuo, amortizable, and Ferros.

Table with 3 columns: Instrument, 25 Octubre, 6 Noviembre. Rows include Cuba, Acciones del Banco de España, Cambios de Londres, días fecha, francos, and Cambios Paris.

El movimiento de baja continúa desde la semana anterior.

El 4 pº amortizable bajó demasiado, reponiéndose ayer, pues de 78.15 ha pasado a 78.35. El consolidado interior tambien ha subido algo desde mediados de semana continuándose el alza. Los billetes hipotecarios de Cuba ganan casi un entero y las acciones del Banco 9.

El bolsin de anoche en alza.

Existen multitud de causas para esplicar como, siendo bastante satisfactorio el estado de los negocios, no pasa semana sin que la baja se note. Nuestras rentas aumentan, el ingreso en las aduanas se multiplica, y sin embargo no se inicia un alza vigorosa. La esplicacion está en lo que sucede en Francia. El comercio y la nacion francesa atraviesan una crisis poligrósima. Las exportaciones han disminuido, y el estado de continua huelga de los obreros siembra un terror grande en los capitales. Alemania ha vencido a Francia en los Estados americanos, en donde no se exportan mas que los baratísimos productos germánicos.

Aunque el gobierno francés procura remediar estos males, los disturbios de Monceau-les-Mines, la probable derrota del gabinete Duclere han influido desventajosamente en los fondos públicos. Como en la Bolsa de Paris, se cotizan en enormes cantidades valores mayores, al devolver estos a Londres se ha producido una ligera perturbacion.

Las acciones de bancos ferro-carriles y compañías españolas se cotizan en alza en Londres y en Paris. Buen signo para nuestra patria.

Parece que la dificultad principal en ratificar el tratado con Alemania estaba en la cuestion de los corchos españoles. La prensa alemana aboga porque se rebajen los derechos para que España, en justas represalias, no dificulte la importacion de productos alemanes.

Los mercados se reponen algo. El aceite español alcanza en Liverpool tan altos precios como el Italiano. En la semana se exportaron 257.000 kilogramos al extranjero y a Ultramar. La prolongada sequía hace que la cosecha sea mala en Jaen y de mala calidad en otras provincias.

La siembra ha comenzado en excelentes condiciones, despues de las últimas lluvias, excepto en algunas comarcas de Levante en donde la emigracion desgraciadamente vá en aumento.

En el Norte y Oeste el tiempo frio y lluvioso dificulta un poco la recoleccion del maíz.

La cosecha de vino prometé ser buena y puntos hay, como Valencia, en algunas de sus comarcas, en que será abundantísima.

Madrid 7 de Noviembre.

Noticias generales.

La Epoca pide que se fortifiquen y artillen con arreglo a los adelantos modernos las plazas de Ceuta, Algeciras y Tarifa; que se haga un puerto de refugio en Algeciras, y que se declare puerto franco el de Cádiz, para conseguir que que el comercio de Gibraltar se traslade a España.

En los centros oficiales se ha recibido el siguiente telegrama:

«Manila, 7.

Un nuevo temporal se ha sentido, sin que haya ocurrido novedad alguna en el arsenal ni en los buques. En el personal de marina, ni en sus familias ocurre novedad respecto a la enfermedad epidémica».

Turquia se muestra dispuesta a provocar la reunion de una conferencia europea para resolver la cuestion de Túnez. En ella sostendrá sus derechos a la soberania de aquel país.

Recientemente ha ocurrido en la ciudad de Rouen (Francia) una sensible desgracia, con motivo de la exhibicion de las fieras de Mr. Bidel.

Schallaba este encerrado con los leones en la jaula del centro, cuando en uno de los extremos de la sala se oyó un grito dergarrador.

Una mujer encargada de enseñar al público los panes con que se alimentan aquellas fieras, pasó por delante de la jaula del elefante, y este intentó con la trompa quitar ocho ó diez panes a la pobre mujer, que se resistía a perderlos.

Entonces el terrible paquidermo dió tan gran golpe en la cabeza a la mujer, que la hizo caer al suelo gravemente herida, de cuyas resultas falleció al día siguiente.

Ademas, Mr. Bidel habia recibido aquel mismo

dia, durante la funcion, una herida en el brazo derecho, producida por la zarpa de uno de los leones; ¡Convengamos en que son bromas demasiado pesadas!

Noticias e intereses locales y regionales.

En uno de los solares para edificar de la calle de la Corbella, existe una higuera, que, por haberse desmontado parte del terreno donde estaba situada, tiene varias de sus raíces al descubierto, ofreciendo poca resistencia. La infinidad de muchachos que pululan por aquel barrio, convierten todos los días la referida higuera en un árbol de Jauja, colgándose de las ramas. Ayer sin ir mas lejos, hubo momentos en que se contaron veinte.

Si por falta de resistencia de los ramas ó de la base, que está somovida, como antes hemos dicho, ocurriese una sensible desgracia ¿quién sería responsable?

Los padres, que abandonan sus hijos, en primer término y los municipales que dejan hacer, en segundo.

La Direccion general de Contribuciones, con fecha 31 de Octubre último, ha dirigido a la Administracion de Contribuciones y Rentas de esta provincia, la siguiente circular.

«Por Real orden de 23 de Agosto del corriente año, recaída en un expediente promovido por los herederos de D. Manuel Perez Montero, se ha declarado con el carácter de general, que la interpretacion legal que debe darse al artículo 61 del Reglamento del impuesto de Derechos reales de 31 de Diciembre de 1881, es, que todas las testamentarias que en esta última fecha se hallasen pendientes de presentar sus documentos a liquidacion definitiva, tienen de término para efectuar la presentacion desde 1.º de Enero del año actual hasta igual día de 1884, sea cual fuese la fecha en que se haya practicado la liquidacion provisional».

Ha sido nombrado juez municipal de Alicante D. José Morales Laveroni.

No hace muchos días ocurrió una dolorosa desgracia en Palomar, pueblo del distrito de Albuñol. Un sujeto que se hallaba en lo alto de una higuera cayó al suelo, con tan mala suerte, que se causó unas fuertes lesiones en la cabeza que le produjeron a los pocos momentos una muerte dolorosísima.

Despues de haber pasado la revista semestral a la media brigada compuesta de los batallones de reserva y depósito de esta ciudad, hoy regresará a Játiva, punto de su residencia, el Sr. Coronel Martínez, el cual ha quedado completamente satisfecho del brillante estado de los expresados cuerpos.

La noche del día 7 se dió cuenta al juzgado de Onteniente de que en la parte baja del pantano se hallaba el cadáver de un hombre. Inmediatamente se personó en el sitio designado, donde efectivamente se halló un cadáver, que resultó ser el de Francisco Galiana Armengol, natural de Onteniente, y de cuyo punto faltaba hacía cerca de veinte años.

Se le encontraron 100 pesetas, una pistola de dos cañones y una navaja.

Los autores del crimen no han sido habidos.

Leemos en Las Provincias.

«En el pueblo de Bañeras, provincia de Alicante, se ha incoado una causa criminal cuyos detalles repugnan por su monstruosidad. Se trata de una jóven de 16 años que ha sido violada, habiendo dado a luz un hijo».

El proceso se sigue contra el propio padre de la jóven».

Este hecho ha ce días que nos era conocido, pero la misma enormidad de tan repugnante delito no hizo declinar la satisfaccion (si satisfaccion puede haber en este caso) de ser los primeros en hacer pública la noticia».

La infeliz jóven a que Las Provincias se refiere se halla en el Hospital civil de esta ciudad, y este juzgado de primera instancia ante el que la misma víctima formuló la denuncia, es el que instruye la umaria. Asimismo podemos desmentir el alumbraamiento, que, contra lo que el colega dice, si bien está próximo, no se ha efectuado hasta la fecha.

Hemos recibido la visita de la Crónica de Villena, nuevo periódico semanal, que ha comenzado a ver la luz pública en dicha ciudad.

Agradecemos el saludo que nos dirige y deseamosle larga vida y muchas prosperidades.

Para conocimiento de los señores contribuyentes y a fin de que no sufran los perjuicios consiguientes debemos recordarles, que continua efectuándose la cobranza de la contribucion por los conceptos de industrial y de comercio, en la Agencia del Banco de España, en esta ciudad, calle del Mercado 6, entre suelo, de 7 de la mañana a una de la tarde.

Dicen de Villena:

«Continúa el buen tiempo favoreciendo las operaciones de la vendimia, próximas á terminar. La cosecha ha sido abundante y la calidad de los vinos, á influjo de la benignidad del tiempo y los adelantos introducidos en la elaboracion de los mismos, puede competir con los mas celebrados de Yecla y Sax, sin temor á desventaja.

Calculáanse en 150.000 hectólitros los rendimientos de la actual cosecha. Sin embargo, reina en el mercado calma casi absoluta, pues á excepcion de una partida de 1.500 hectólitros, realizada por don M. Bellod al precio de 27 pesetas, puesto en la estacion del ferro-carril, no puede señalarse ninguna otra importante que anuncie movimiento en el mercado.

El tipo de 18 reales arroba corre en boca de los cosecheros, y creemos, á juzgar por nuestros informes, que ha de ser el que inicie la campaña.

En Yecla se han hecho grandes compras á 4 pesetas arroba; pero sus vinos carecen este año de buenas condiciones y en nada pueden compararse con los de Villena.

En Sax se pagan los de primera clase á 20 reales arroba; y como ya hemos dicho que la calidad de nuestros vinos puede competir con aquellos sin desventaja, es seguro que alcancen los mismos precios».

«D. a le el día 15 del actual se reanuda el servicio de coches-correos de Alcoy á Játiva y vice-versa, que tenía establecido la Sra. Viuda de Llopis, á cuyo cargo continuará igualmente el nuevo servicio.

La hora de salida de esta ciudad, será la misma que regia antes, ó sea 10 menos cuarto de la noche.

«Da real orden se ha resuelto que los reclutas disponibles que hayan redimido su suerte á metálico, pueden desempeñar destinos del Estado desde el primer año que se encuentren en aquella situacion.

Continúan efectuándose en las oficinas municipales y negociado respectivo, con toda actividad, as operaciones de alistamiento y demas preliminares para el próximo reemplazo del ejército.

Dicen de Valencia: «Nuestro puerto ha entrado en el período de su completo movimiento. Todos los días llegan grandes vapores, con objeto de cargar naranja y vino, dos de los principales artículos de exportacion. En los muelles y hasta en la playa vecina, se ven grandes cargamentos de naranja, esperando turno para su embarque.

También es extraordinario el número de bocoyes de vino que se depositan en los muelles, y continuamente llegan carros con aquel cargamento de los centros vinicultores de la provincia. Y como una prueba del movimiento, bastará consignar que diariamente hay de 20 á 24 vapores cargando, especialmente ingleses.»

El día 2 de Diciembre próximo se subastarán en las oficinas del gobierno civil de esta provin-

cia los acopios de materiales para la conservacion de las carreteras de Aspe á Santa Pola, Torrevieja á Balsicas, y Cocentaina á Dénia, en 2.841'41, 2.298'77 y 4.797'74 pesetas respectivamente.

El atrezoista y guardarropa del Teatro principal D. Jorge Baldó, que no perdona medio ni sacrificio alguno para tener las dependencias de su cargo á la altura de los primeros coliseos de España, ha adquirido estos días un magnífico piano de gran forma de los tan acreditados que fabrica la conocida casa Gomez é hijo de Valencia.

Es verdaderamente provechosa la adquisicion de este instrumento, de que se carecia en nuestro teatro.

Al propio tiempo, el Sr. Baldó se propone alquilar el piano referido á las familias que lo necesitan, por un precio módico, bien sea por temporadas ó por días.

En la mañana de ayer, una pareja de orden público se encontró un burro abandonado (pobrecito!) cerca del Parterre, y está depositado en la posada de la Viuda de Laliga, ignorándose quien sea su dueño.

De una carta de Albaida tomamos los siguientes párrafos:

«Por gozar de un tiempo primaveral, locan ya á su término las siembras en terrenos de regadío lo cual no sucede en los secanos en donde no se puede llevar á cabo por falta de sazon.

Los jornales de braceros, siguen pagándose de 7 á 8 reales.»

«Pasemos á otra cosa, que es el pan nuestro de cada día. Me refiero á las faltas de administracion. Hace ya lo menos 15 días que carece el estanco de paquetes de 25 céntimos, y rara es la vez que no nos falta una ú otra clase de tabacos, de manera que despues de ser estos de pésima calidad y costarnos caros, aun no podemos satisfacer este vicioso deseo».

Por mal que en Albaida tengan este servicio, no será peor que el nuestro.

Aquí nos falta constantemente algo de lo que está estancado. Nuestras quejas se eslabonan.

Por ejemplo: estamos en periodo electoral, y no hay papel de pobres.

¡Claro! se ha de gastar para las cédulas de nombramiento de interventores, y no conviene que esté al alcance de todo el mundo.

Extracto del «Boletín oficial».

Día 8 de Noviembre.

Continuacion de la ley de Enjuiciamiento criminal.

Anuncio de la Universidad literaria de Valencia sobre escuelas vacantes en la provincia de Albacete.

Circular de la Administracion de contribuciones y rentas de la provincia con la interpretacion legal que debe darse al artículo 61 del Reglamento de derechos reales de 31 de Diciembre de 1884.

—Pues bien; os diré sin mas rodeos, que estoy arruinado.

—Ya lo sospechaba, y á buen seguro, que no he tenido parte en vuestra desdicha. Confesad al menos que si hay en el mundo alguna persona inocente de la pérdida de vuestra fortuna, esa persona soy yo, pues los únicos gastos que os he ocasionado han sido algunos ramilletes y algunas comidas en la fonda, y en nada de esto se malgasta un capital. ¡Ah! pocos hay que puedan decir, como vos, que son amados por su buena cara.

—Y estad segura, querida mia, exclamó Godofredo, que nunca olvidaré vuestro desinterés y vuestras delicadas atenciones, pues mi mayor deseo es recompensaros algun día y correspondier en lo que pueda á vuestros sacrificios.

—Nada mas fácil. Solo os pido que vengais conmigo á París, y allí viviremos como nos sea posible. Todavía tengo muebles de sobra, venderá la mayor parte, y aun me quedarán los suficientes para alhajar un cuarto de poco precio en alguna calle retirada. ¿Qué decis de esto?

—Digo, mi pobre Olimpia, que semejante abnegacion sería del todo inútil.

—¿Y por qué? —Porque las deudas me abrumen. En las casas de comercio abundan las letras y pagarés ilustrados con mi firma, y como los señores alguaciles me andan acechando, no tardaría en verme en Clichy si cometiese la imprudencia de presentarme en la capital.

—Iré á veros á Clichy todos los días. Nada mas fácil que seguir amándome en la cárcel.

—¡Amor en la cárcel! ¡Vaya una perspectiva! Los calabozos y las prisiones matan el amor.

—Eso no reza con el mio; mas á pesar de todo, no tengo ningun empeño en ir á París. Elegiremos, si os place, cualquier otro punto.

Edictos de los alcaldes de Ondara, Catral y Sax sobre asuntos relativos á sus localidades. Edictos de los Juzgados de Jijona y Alcoy.

Correspondencias.

Carta de Madrid.

Madrid 8 Noviembre.

Hoy se ha verificado la recepcion del embajador baron de Michels. El acto ha sido solemnisimo. Precedía al embajador, el Sr. Zarco del Valle, que lo presentó á todos los ministros que estaban al lado del trono.

Los discursos han sido afectuosísimos. Los ministros no se reunieron despues en Consejo como habia dicho El Correo, que con la cuestion de la izquierda desvaria.

El general duque de la Torre ha visitado esta tarde al general Beranger, celebrando ambas detentidísima conferencia sobre la que se guarda gran reserva.

La comision de Murcia que sale esta noche para su ciudad, ha conseguido que la junta de senadores y diputados disponga de los fondos como bien les plazca, sin atender á otras consideraciones poniendo fin al ruidosísimo incidente entre el Sr. Cánovas y el Sr. Ministro de la Gobernacion.

Esta mañana hubo un gran alboroto en la Universidad central producido por los estudiantes contra dos profesores. La policia mantuvo el orden acudiendo el delegado del distrito.

De politica, un asunto de verdadera gravedad sobre el que no se ha descorrido el velo por completo.

El hecho es como sigue. Los demócratas de la fraccion Moret, que obligaron á este á que aceptara sin condiciones la constitucion de 1876 parece que no están enteramente conformes con la de 1869. El duque vacilaba. Martos y Montero esperaron que al menor movimiento de retroceso se retirarian á sus cuarteles republicanos.

El Marqués de Sardoal que almorzó hace unos días con los reyes, retira su firma de la fórmula. El Progreso se alborota y habla de obstáculos en altas regiones y se produce una confusion estrepitosa. Los amigos del Sr. Moret escriben á este para que venga y el Sr. Ruiz convida á un banquete á los Sres. Duque de la Torre, Cánovas, Montero y Martos, para facilitar una conferencia que se verificará esta noche.

En este trabajo nacimiento de la izquierda se ocupa la mayor parte de la prensa, sin que se sepa á punto fijo lo que pasa.

Lo que se sabe de cierto es que las Cortos no se abrirán por lo menos hasta el 6 ú 8 de Diciembre, durante el final de esta legislatura hasta mediados, y comenzando la segunda á fines de año.

El Sr. D. Cirilo de la Hoz ha firmado esta tarde la fórmula.

La carta que ha dirigido el Sr. La Hoz al señor Navorro Rodrigo, es importantísima porque indica que dicho personaje habia casi convenido con sus amigos en separarse.

Bolsa: el 3 p^o al contado á 28'42 1/2. Los cuatros; el perpétuo á 65'35 (despues de la cotizacion oficial perdió 25 céntimos). El amortizable á 78'45. Cubas 99'40. Las acciones del Banco á 4'15.

Bolsin: Contado 28'42 1/2, fin de mes idem.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—S. Audrés Avelino confesor.

SANTO DE MAÑANA.—S. Martín ob. y Sta. Ernestina.

CULTOS.

Parroquia de Sta. Maria.—Hoy á las 5 y cuarto de la tarde continuará el Novenario Mision, cantándose competas, por el reverendo Clero, rosario, plática doctrinal á cargo de D. Jaime Pajaron y luego el sermón por el padre Francisco Valls de la Compañia de Jesús, concluyendo con el lamento de las almas.

ÚLTIMA HORA

SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR DE «EL SERPIS.»

(AGENCIA-MENCHETA.) Madrid 9 Noviembre (12 tarde).

El Sr. Figueras continua algo mejor. Renacimientos e esperanzas de salvarle.

Esta mañana se ha celebrado consejo de ministros bajo la presidencia de S. M. el Rey, habiendo revestido poca importancia los acuerdos tomados.

Se ha pedido á Roma, se conceda el birrete cardinalicio al arzobispo de Valencia Sr. Monescillo.

(AGENCIA-EXPRESS.) Madrid 9 Noviembre (5-30 tarde).

En vista del insultante telegrama con que el pretendiente D. Carlos de Borbon ha contestado á la felicitacion que le dirigieron los partidarios de «La Fé», se han reunido estos acordando protestar de dicha contestacion impropia de un príncipe, habiéndose tambien tomado otros acuerdos á los que no se ha dado publicidad.

Alcoy 1882. Imprenta de EL SERPIS: Mercado 41

Pérdida.

Anteayer, á las tres de la tarde, se extravió en las inmediaciones del Cuartel, un perro de seis meses, de caza, casta pachon, con unas manchas color canela, y dos lunares encima de los ojos.

Al que lo presente en esta Administracion, se le dará una buena gratificacion.

AVISO.

Se ha recibido un surtido de esteras de cor delito, cuyas muestras estan en la administracion de coches de la Sra. Viuda de Llopis.

La Condesa de Kernal por JAVIER DE MONTEPIN.

—Preciso es hablar con franqueza, pues este es el momento decisivo.

—Creo haber empezado ya á explicarme, y por lo que hace á la franqueza, me permitiréis que os diga que, si alguno carece aquí de ella, no soy yo ciertamente.

—Nada de reconvencciones, querida Olimpia, escuchadme.

—Tal es mi mayor deseo, amigo mio, y podeis contar con mi humilde atencion.

—Siempre os he amado, y os amo ahora mas que nunca.

—¡Hola! os saludo con mi honor.

—Si, repuso Olimpia con amargura, y por eso sin duda teniais concertado celebrar aquí vuestro matrimonio, mientras á mi se me decia que os hallabais en Inglaterra.

—¿Conocéis mi situacion?

—Acerca de ella únicamente se lo que vos habeis tenido á bien decirme, que no es gran cosa, á fe mia, pues no pecáis de comunicativo.

—Es verdad; cierta consideracion de amor propio me ha impedido siempre iniciaros en algunos detalles que son harto humillantes para un caballero descendiente de una de las mas nobles familias de Francia. No se si me comprendéis...

—No mucho.

—Sea cual fuere el punto á donde vayamos, será preciso vivir, y os repito que, en la actualidad, no poseo absolutamente nada. Me encuentro ahogado, perseguido, sin recursos; el casamiento con mi prima es mi única tabla de salvacion, y esa quereis arrebátarmela.

—Si, lo quiero y lo haré sin vacilar. Prefiero que vayais á Clichy á veros casado.

—Pero ¡en nombre del cielo, reflexionad! ¿qué ridia mia! Ved que ese matrimonio salva mi reputacion y mi porvenir, y que mi nueva fortuna redundará en provecho vuestro, pues nuestras relaciones no han de cambiar en lo mas mínimo, antes al contrario, nos unirá un título mas de gratitud y de afecto.

—No creo nada de cuanto me decis. Tan luego como dejéis de temerme me olvidareis, y como si tal cosa hubiera pasado.

—Os juro...

—Juramentos! le interrumpió Olimpia con una sarcástica carcajada. ¡Ah, amigo mio, no me creais tan simple! ¿Queréis que os diga lo que sucedería si yo consintiese en retirarme? Pues bien: despues de celebrar vuestro matrimonio y de tomar posesion de vuestra nueva fortuna, me enviaríais, echándela de generoso, algunos billetes de Banco, un lindo brazalete, un collar de perlas ó cualquier otra joya, y punto concluido. ¿No es verdad que tengo razon?

—¡No! ¡cien veces no!

—¡Ah! ¡qué bien sabeis fingir!

—Es decir, que nada basta á convenceros?

—Nada. No busqueis mas argumentos, porque gastais en balde vuestra elocuencia. ¡Si al menos fuese fea la condesa! Pero, por el contrario, es muy hermosa, y no tardaría en amarla, si es que no la amais ya.

—Si os digo que no amo á nadie mas que á vos!

—No os conseis en repetir lo mismo, amigo mio; ya os he contestado á eso.

—Olimpia, ha poco me acusabais de no tener bastante confianza en vos.

—He formulado, en efecto esa acusacion.

—Pues voy á probaros el error en que estais revelándoos, aun á riesgo de cometer una mala accion, un secreto que todo el mundo debiera ignorar. Pero decidme, ante todo, Olimpia: ¿hay para vos alguna cosa sagrada en este mundo?

—Si; el recuerdo de mi madre, de mi pobre madre, que murió de pena al verme seguir esta vida que llevo.

—¡Lo mismo que en los melodramas! se dijo e baron por lo bajo.

—Jurad, entonces, añadio en alta voz; jurad por la memoria de vuestra madre que nunca saldrá de vuestro pecho el secreto que voy á confiaros.

—Si, lo juro, respondió con viveza la joven, en quien habian despertado una gran curiosidad aquellas precauciones oratorias.

—Sabed, pues, que mi prima, esa mujer que os inspira tantos celos, está moribunda y no vivirá mas de tres meses.

—Vamos, exclamó Olimpia estremeciéndose, lo que decis es imposible, es un nuevo engaño. Os repito que he visto á la condesa de Kernal, y, si bien parece algo delicada y está un poco pálida, goza, sin embargo, de buena salud.

—Es cierto, esas son las apariencias; pero ¡cuan diferente es la realidad! La condesa viene siendo de algunos años á esta parte, víctima de una enfermedad orgánica cuyos progresos se cuentan dia por dia, y no tardarán en hacerse evidentes y palpables. Tal es el fallo pronunciado por uno de los

Aguardientes, vinos, espíritus y licores DE VARIAS CLASES.
Especialidad en Anís del León a 12 rs. botella,
y Jarabe de Zarza a 7 rs. botella sin casco 5 rs.
Champagne 24 rs. botella; 12 rs. media id. vinos de Jerez de varias clases y Málaga, secos y dulces, 40 rs. botella.
Ron superior 12 rs. botella; 1.º 10 rs., 2.º 8, por micheta superior 10 rs.; Ginebra 6 rs. micheta, caña 4 rs.

PUNTE DEL ORO
Vall 2, Alcoy.
DE VICENTE IGUAL

GIMNASIO HIGIENICO ALCOYANO
bajo la inspeccion facultativa DE
ISIDRO SALAZAR
y dirigido por
DON ENRIQUE BRAVO
Horas de clase y precios.

Adultos, de 6 y media a 9 de la noche 5 pesetas.
Reservado para señoras y niñas 11 a 12 mañana 5 id.
Niños 5 a 6 y media tarde 5 id.

Calle de Santa Teresa (Cigarrera.)

TINTURAS PARA EL PELO.

Eau de Cythere pour rendre aux cheveux, leur couleur naturelle primitive sans les teindre et sans acher la peau.
Régénérateur Universel des cheveux de Mad. S. A. Aller, la meilleure preparation pour la coiffure. Elle ne manque jamais de rendre aux cheveux gris leur beauté et leur couleur primitive. Ce n'est pas une teinture. Elle ne tache pas la peau et ne salit pas les coiffures les plus susceptibles.

Tintura sin igual. Para comunicar progresivamente a las canas y a la barba su primitivo color.
Esta tintura sumamente higienica, posee, además de su propiedad de comunicar a las canas y a la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer los pelitos y otras enfermedades de la cabeza.
No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce una accion de las mas saludables. Además evita el empleo de toda pomada, siendo por si misma, una brantina de las mas recomendables.

Se vende en la droguería del Moro, Mercado, 2.

LA ESPAÑA GEOGRÁFICA
Estadística, Histórica y Monumental

escrita por
Don R. Amador de los Rios.

Esta interesante publicacion se compondrá de unos 60 cuadernos en folio, con 49 láminas, al precio de 1 PESETA 25 CENTIMOS EL CUADERNO.

Se recomienda la obra al industrial, al propietario al abogado, al artista, etc.

Se halla de muestra en la Tipografía de EL SEPI, donde todo el que desee podrá examinarla juntamente con un preciosísimo mapa de España, que la casa regala a los Sres. Suscritores. En el mismo punto se admiten suscripciones.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA

Periódico especial de Señoras, Señoritas y Niños.
INDISPENSABLE EN TODA CASA DE FAMILIA.

Precios de suscripcion.

Ediciones económicas.—Tercera edicion:—con 12 figuras iluminadas, y 24 suplementos con patrones de gran tamaño, ó dibujos, para toda clase de bordados y labores.—Un año 20 pesetas.—Seis meses 10-50 id.—Tres meses 5 id.—Cuarta edicion, propia para colegios de señoritas.—Con 24 suplementos de patrones, ó dibujos para toda clase de bordados y labores.—Un año 15 pesetas.—Seis meses 8 id.—Tres 4-25 id.

Se suscribe en la Librería de Antonio Gimeno, calle de S. Nicolas 4.—Alcoy.

Guía del comprador en Alcoy.

Anuncios recomendados.

Arroz, Legumbres. Cuano. Cal hidráulica petróleo y otros. Manuel Segura, Sta. Tomás 3.	La Valenciana. PRIMITIVA FERRERÍA. D. Francisco Barba, Escuela, 4.
Cafés y fondas D. Lorenzo Rigal, plaza S. Agustín, 20.	Petróleo, espíritu y aguardiente de todas clases. D. Francisco Giner Martí, s. Miguel 40, esquina a la calle Mayor
Droguerías. D. Eduardo Fiol, Mercado, 3	caja de dos latas 92 rs. Una lata 46 » Para fuera 70 »
Droguería, paquetería, ultramarinos y coloniales. Sres. Climent y Laporta, Mercado 22, (antigua de Cardo.)	Relojería y depósito de máquinas Singer D. Vicente Garcia, s. Nicolás, 4.
Farmacías. D. Santiago Monllor, s. Nicolás, 1	Sastrerías. D. Francisco Llopis, calle Mayor num. 4.
Lampistería. D. Desiderio Margarit, s. Lorenzo 28, (Tienda de la Campana.)	Zapatería. D. Francisco Badia, s. Lorenzo
Loza y cristal. Sr. D. José Martínez, Mercado 18, (La Perla.)	

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes segun las lineas.

JOAQUIN PEREZ PEREZ-ALICANTE.

Ofrece al Comercio en general un esmerado servicio en el transporte de mercancías para todos los países, a precios económicos.
Representante de importantes casas nacionales y extranjeras en todos ramos y especialmente de la fabrica de espíritus de los Sres. Gebrüder Friedmann Spritfabrik de Berlin.

Nota. Se admiten pedidos de toda clase de artículos facilitándose previamente muestras y precios.

HIERRO QUESADA

Único reconstituyente para combatir todas las afecciones ocasionadas por debilidad y pobreza de sangre.
En un minucioso analisis químico publicado en todos los periódicos de medicina, esta demostrando que el Hierro Quesada es mas rico en medicamento que el de Bravais y todos los demas.
Francó con cuenta gotas, 8 rs. Dura dos meses.
Alcoy, Monllor, Viuda de Alfonso y Mengual.

GARBANZOS

BUENA CLASE
a 50 reales arroba valenciana ID. SUPERIORES, a 84 reales 11. Se venden en la Droguería del Moro Mercado 2.

EL PORVENIR DE LA INDUSTRIA
bajo la dirección de
Don Magin Lladós y Rius,
Ingeniero industrial y el primero de los ingenieros jefe que ha habido en la inspeccion Industrial del Municipio de Barcelona.
Esta Oficina y Agencia técnicas se dedica con especialidad a formular y gestionar las demandas sobre patentes de invención, certificados de adición y marcas de fabrica, sin que los interesados tengan que tomar a su cargo trabajo alguno.
Se encarga de redactar las Memorias descriptivas y técnicas, así como hace los dibujos y planos que en cada caso se necesitan.
Plaza de San Sebastian, núm. 15, —piso 2.º— Barcelona.

LA PREVISION
SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA, A PRIMA FIJA.
DOMICILIADA EN BARCELONA.
Plaza del Duque de Medinaceli, nú. 8.
CAPITAL SOCIAL 5.000.000 DE PETS

JUNTA DE GOBIERNO.
PRESIDENTE. Sr. D. Ensebio Güell y Bacigalupi.
Sr. Marques de A. otoulu.
Exmo. Sr. D. José Ferrer y Vidal.
Exmo. Sr. D. Camilo Fabra.
D. Juan Prats y Rodés.
D. Odón Ferrer.
VICE-PRESIDENTE. Exmo. Sr. D. Isidoro Pous.
VOCALES. Sr. D. José Amell.
Exmo. Sr. Marques de Ciudadilla.
Sr. D. Pelayo de Camps, Marques de Camps.
Sr. D. Ramon de Siscar.
Sr. D. Lorenzo Pous y Clerch.
COMISION DIRECTIVA. Sr. D. Fernando de Delás.
Sr. D. José Carreras Xuriach.
Sr. D. Roberto Robert y Suris.
ADMINISTRADOR. Sr. D. Simon Ferrer y Ribas.

Esta sociedad se dedica a constituir capitales para formacion de dotes; redencion de quitutas y otros fines análogos; seguros de cantidades pagaderas al fallecimiento del asegurado; constitucion de rentas vitalicias inmediatas y diferidas, y depósitos devengando interés.

Estas combinaciones son de gran utilidad para todas las clases sociales. La formacion de un capital, pagadero al fallecimiento de una persona, conviene especialmente al padre de familia que desea asegurar, aun despues de su muerte, el bienestar de su esposa y de sus hijos; al hijo que con el producto de su trabajo mantiene a sus padres; al propietario que quiere evitar el fraccionamiento de su herencia; al que habiendo contraído una deuda, no quiere dejarla a cargo de sus herederos; al que quiera dejar un legado sin menoscabo del patrimonio de su familia, etc., etc.

En la mayor parte de las combinaciones los asegurados tienen participacion en los beneficios de la Sociedad.

Puede tambien el suscriptor optar por las Pólizas sorteadas, que entre otras ventajas presentan la de poder cobrar anticipadamente el capital asegurado si la fortuna le favorece en alguno de los sorteos anuales.

Para obtener detalles y prospectos, dirigirse al representante de la Sociedad en Alcoy, D. Antonio Cabrera, Escuela 12.

GRAGEAS, ELIXIR y JARABE
DE
Hierro del Dr Rabuteau
Laureado del Instituto de Francia.
Los numerosos estudios hechos por los sabios mas distinguidos de nuestra época han demostrado que las Preparaciones de Hierro del Dr Rabuteau son superiores a todas las demas ferruginosas en los casos de Clorosis, Anemia, Palidez, Pérdidas, Debilidad, Eblemia, Escorbútica, Debilidad de los Niños, y las enfermedades causadas por el Emprobramiento y la Alteracion de la Sangre a consecuencia de las fatigas y excesos de todas clases.
Las GRAGEAS de HIERRO RABUTEAU no ennegrecen los dientes y los digieren los estómagos mas débiles sin la menor molestia; se toman dos Grageas por la mañana y dos por la tarde antes de cada comida.
EL ELIXIR de HIERRO RABUTEAU esta recomendado a las personas cuyas fuerzas digestivas estan debilitadas: una copa de licor mañana y tarde despues de cada comida.
JARABE de HIERRO RABUTEAU especialmente destinado a los Niños.
El tratamiento ferruginoso por las GRAGEAS RABUTEAU es muy económico.
ACOMPANA A CADA FRASCO UNA INSTRUCCION DETALLADA
Desconfiar de las falsificaciones y sobre cada frasco exigir como garantía la Marca de Fábricas (deposítada) con la firma CLIN y C. y la Medalla del PREMIO MONTYON.
El Hierro Rabuteau se vende en las principales Droguerías y Farmacias.

LA ILUSTRACION
española y americana
Esta publicacion, sin rival en nuestro idioma, es hoy considerada como una de las mas completas de su indole que ven a luz en el mundo civilizado, y los amantes del progreso en las ciencias, las artes y la industria hallarán siempre en esta Revista una entusiasta propagadora de los adelantos de la cultura moderna; a la vez que un medio de segur, sin que la atencion se fatigue, el movimiento intelectual y político de todas las naciones.
Administración: Carretas, 12 principal, Madrid.
IMPORTANTE.
PILEPSIA
Espasmos, Eclampsia y Neurosis son RADICALMENTE CURADAS por mi método.
Los honorarios se pagan despues de la curacion.
Tratamiento por correspondencia.
PROF. DR. ALBERT
29, Avenue de Wagram, 29, Paris.

EL SERPIS
PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

PRECIOS DE SUSCRICION
EN ALCOY: 1,50 pesetas al mes, 4,50 trimestre.—**EUROPEA**, 5,25 trimestre.—**ESTRANGERO**, 15.—**ULTRAMAR**, 8.—**Números sueltos**, 10 cts. de peseta.
Se suscribe en Alcoy en la Administracion, calle del Mercado, 11 y 13.—Recibe anuncios y reclamos la Admon.

CÁPSULAS Y GRAGEAS
De Bromuro de Alcañisor
del Doctor CLIN
Laureado de la Facultad de Medicina de Paris. — PREMIO MONTYON
Las Cápsulas y las Grageas del Dr. Clin se emplean con el mayor éxito en las Enfermedades Nerviosas y del Corazón, las Afecciones del Corazón y de las Vías respiratorias, y en los casos siguientes: Asma, Sonambulismo, Espasmos, Palpitaciones, Coughete, Epilepsia, Histeria, Convulsiones, Vertigos, Váridos, Alucinaciones, Vaquez, Invernalda de la Vagina y de las Vías urinarias y para calmar las excitaciones de todas clases.
Desconfiar de las falsificaciones y exigir como garantía en cada frasco la Marca de Fábrica (deposítada) con la firma de CLIN y C. y la Medalla del PREMIO MONTYON.

CÁPSULAS MATHEY-CAYLUS
Preparadas por el Doctor CLIN. — PREMIO MONTYON.
Las Cápsulas Mathey-Caylus, con tenue envoltura de Glúten, no fatigan el estómago y están recomendadas por los Profesores de la Facultad de Medicina y los Médicos de los Hospitales de Paris, para curar rápidamente las Pérdidas antiguas ó recientes, la Gonorrea, la Cistitis del Cuello, el Catarro y las Enfermedades de la Vagina y de los Organos genitales-urinarios.
DEBEN TOMARSE DE 3 a 12 CÁPSULAS AL DIA.
Acompaña a cada frasco una instrucción detallada.
Las Verdaderas Cápsulas Mathey-Caylus se encuentran en las principales Droguerías y Farmacias, pero debe asegurarse de las falsificaciones y exigir en cada frasco la Marca de Fábrica (deposítada) con la firma CLIN y C. y la Medalla del PREMIO MONTYON.

LICOR BREA
ó ALQUITRAN MÚNERA.
Tos, catarros pulmonares, garganta, órganos respiratorios, herpes, escrófulas y demás enfermedades, piel, orina, reumatismo, debilidad general, primer regenerador de la sangre.
Nota.—El 18 Abril 1878, hallándose en Barcelona Mr. Guyot de Paris, le invitamos por la prensa periódica a someter su licor con el nuestro ante Academia de Barcelona y Paris y no aceptó.—8 rs. frasco.—Marca registrada.
Estomacal Múnera.
Contra todas las enfermedades del estómago.—50 rs. caja.
PILDORAS MARAVILLOSAS MÚNERA
Purgante depurativo vegetal, 2 rs. caja.
En todas las farmacias. MÚNERA HERMANOS, Esquilfers, 22, Barcelona.

Gran éxito en Paris
VELOUTINE CHES FAY
POLVO DE ARROZ ESPECIAL PREPARADO CON BISMUTO
INVISIBLE y ADHERENTE, dá al cutis frescura y transparencia.
INVENTOR CHARLES FAY, 9, RUE DE LA PAIX, PARIS
Se vende en las Farmacias, Perfumerías, Peluquerías y tiendas de quincalla.
Desconfiar de las falsificaciones